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L'écoconseiller est un expert en développement durable. Il accompagne ses clients

dans leur politique verte, qu'elle touche les déchets, l'assainissement, les transports ou

l'énergie. Il les conseille dans leurs décisions, il les aide à concevoir leurs nouvelles

pratiques et à les implanter au sein de leur organisation.

Pourquoi avez-vous choisi ce métier?

C'est un professeur de mon baccalauréat qui m'a fait réaliser que j'étais sensibilisé aux

enjeux de développement durable pour les villes. L'écoconseil me permet d'en faire

mon métier.

Quelle formation avez-vous suivie et quel a été votre cheminement pour en
arriver là?

J'ai obtenu un baccalauréat en urbanisme à l'Université du Québec à Montréal, avant

d'obtenir un DESS en écoconseil à l'Université du Québec à Chicoutimi. J'ai travaillé

pour le gouvernement, des ONG et le privé. En 2005, alors que j'étais consultant à

mon compte, j'ai eu vent de la firme d'écoconseil Takt-etik. J'ai pris contact avec le

fondateur à Québec et, après discussions, j'ai ouvert un nouveau bureau à Montréal.

Quel est votre plus grand dé�?

Il faut s'adapter à différentes cultures d'entreprise et il ne faut pas trop bousculer les

clients, même si le fait de nous demander conseil démontre déjà une certaine

ouverture d'esprit.

Qu'aimez-vous le plus dans votre travail?



La diversité des mandats me plaît. J'ai aussi la chance de travailler dans une petite

équipe tissée serré (nous ne sommes que quatre à Montréal et huit en tout). On

contribue à protéger l'environnement en imaginant l'avenir, au fond!

Décrivez une journée typique.

Comme directeur général, la majorité de mon temps est consacrée à la gestion de

l'entreprise. Je continue aussi à travailler avec nos clients. J'aide notamment des villes,

des musées ou des sociétés pharmaceutiques. Je les conseille également pour gérer

leurs événements de manière responsable.

Qu'est-ce que les gens ignorent de votre métier?

On imagine souvent l'écoconseiller comme un revendicateur environnementaliste.

D'autres voient notre collaboration comme une dépense. Pourtant, on révise le bilan

environnemental d'une entreprise en s'assurant de sa rentabilité.

Quelles sont les qualités et les aptitudes requises?

Pouvoir prendre du recul pour comprendre l'ensemble des enjeux est primordial. Il

faut aussi avoir une bonne capacité d'adaptation, parce que les clients viennent de

milieux variés. L'environnement étant un secteur en plein essor, la curiosité ne nuit

pas non plus.

Où exerce-t-on ce métier?

L'environnement est partout (ou presque). Le métier d'écoconseiller peut donc

s'exercer en entreprise, dans des domaines aussi variés que la finance ou le domaine

de l'événementiel.

Perspectives d'emploi (2012-2016) : favorables 



Taux de chômage en 2011 : faible 

Demande de main-d'oeuvre (2011-2016) : modérée 

Salaire horaire médian au Québec (2009-2011) : de 30 $ à 31,99$ 

Revenu annuel moyen d'emploi à temps plein (2005): 63 000$ 

Source : Information sur le marché du travail, Emploi-Québec 
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